
运城晚报讯（记者 崔萌）10月31日，
在盐湖区西城街道综治中心、红旗西街社
区合力调解下，一起僵持了一年多的邻里
纠纷终于得到化解。

事情还要从 2022 年 7 月的一天说
起。当天，该社区居民史先生家的净水器
因故障漏水，造成楼下崔老太家的橱柜被
损坏。崔老太多次与史先生协商赔偿事
宜，但双方因赔偿款达不成一致，造成崔老
太家的橱柜一直未被更换或维修。

今年7月10日，崔老太向社区网格员
董亚冰反映了此事。董亚冰上门查看了橱
柜损坏情况，随后与双方当事人沟通。崔
老太希望史先生全额赔偿或为她安装新橱
柜。史先生则认为，崔老太家的橱柜已使
用 20 多年，且柜体及橱柜台面已有裂缝，
崔老太的要求不合理。

董亚冰多次跟双方联系沟通，初步达
成协议：崔老太承担40%费用，史先生承担
60%费用。

但隔了一天，崔老太反悔，她说史先生
一家经济条件好，有能力为其安装新橱

柜。董亚冰多次劝说无效，遂上报红旗西
街社区和西城街道综治中心，请求调解支
援。

过了几天，由人民调解员田应杰、社区
党支部书记兼主任张玲、网格员董亚冰组
成的调解团队，来到崔老太家查看橱柜损
坏情况，接着分别约见当事人面谈。经过
多次协调，双方同意各承担一半费用。

但在签署赔偿协议时，史先生又反悔
了，他听说崔老太在背后说了一些不好听
的话，因而不愿承担这笔费用。

一波三折，调解团队再次单独约双方
协商。协商过程中，调解团队坚持情法结
合、邻里和睦的原则，引导双方相互理
解、相互尊重，先消解彼此怨气，再解决
问题。

最终，待双方情绪稳定后，10月31日，
在调解团队的共同见证下，崔老太与史先
生自愿达成各自承担一半费用的协议，用
于崔老太更换新的橱柜。至此，崔老太与
史先生僵持了一年多的纠纷，终于得到化
解。

盐湖区西城街道综治中心、红旗西街社区

调解纠纷促和谐
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运城晚报讯（记者 刘凯华）11 月 3
日，运城市中级人民法院（以下简称“运城
中院”）在包联的盐湖区东城街道凤凰社区
成立“法官联络站”，这是运城中院将纠纷
调处和普法宣传下沉到社区，有效打通诉
源治理“最后一公里”的做法。

据了解，运城中院根据人大代表的
建议，出台了 《关于全市法院推广建立

“法官联络站”的工作方案》，在全市范
围内推广建立“法官联络站”，这将有力
促进基层社会治理和经济社会高质量发
展。

“法官联络站”成立后，将聚焦多元
调解、沟通联络、社会治理等职能，由网
格员收集本社区的司法需求、存在的矛盾
纠纷并反馈给联络站，法院及时指派经验
丰富的优秀法官、调解员、法官助理开展
有针对性的纠纷调解、依法治理、普法宣
传和调解员、网格员培训等工作，以此构
建以网格员为纽带的“社区-法官联络
站-法院”基层治理网络，形成由点及

面，集纠纷调解、普法宣传、调解培训等
功能于一体，解纷触角全面下沉的诉源治
理新格局，从源头上预防和减少矛盾发
生。

揭牌仪式后，运城中院联合凤凰社区
召开了法官联络站指导培训座谈会。“退
租时，房东以物品损坏为由不退还租房押
金怎么办？”“面对邻里采光权纠纷，怎样
调解能让双方都满意？”运城中院干警逐
一解答网格员在日常工作中遇到的法律问
题，并针对基层多发的相邻关系、婚姻家
庭、民间借贷等纠纷，通过案例讲解，提
醒社区工作人员在调解时需要注意的细节
问题。

“下一步，运城中院将继续坚持和发
展新时代‘枫桥经验’，联合社区将德治
与法治相融合，激活基层治理新动能，真
正做好‘法官联络站’后半篇文章，实现
法官说法接地气、百姓说事零距离，不断
提高人民群众的获得感、幸福感和安全
感。”运城中院相关负责人说。

社区“解忧杂货铺”开张——

运城中院法官联络站揭牌

运城晚报讯 11 月 5 日，临猗县公安
二院片区道路改造完工了。居民王先生走
在崭新平展的路上高兴地说:“多亏了社区
破解难题，路修好了，以后出行方便了。”有
的居民在微信群里发表感言:“感谢社区，
社区是咱的娘家，为咱们办了大好事。”这
是葫芦岛社区继改造辖区供销巷小区附近
道路后实施的又一惠民工程。

葫芦岛社区所辖的公安二院片区巷道
路面破损、年久失修，路面低于街面，每逢
雨雪天气，积水成患，严重影响附近居民出
行。此路段因资金短缺、道路产权归属问

题造成巷道整修困难。
为解决这个难题，近日，葫芦岛社区党

支部书记、社区副主任与网格员多次来到
现场走访居民，到驻地单位筹措资金，多次
登门与甲方负责人沟通协调。最终，在多
方的努力帮助下，公安二院片区道路改造
一事达成协议。10月22日道路维修破土
动工，11月5日工程竣工。

该社区负责人表示，将继续破解群众
“急难愁盼”，为辖区居民提供暖心服务，增
强大家的幸福感和获得感。

（昝彩霞）

临猗县葫芦岛社区

破解难题修巷道
运 城 晚 报 讯

（记者 李爽）为进
一步丰富辖区居民
的体育文化生活，
营造全民健身的浓
厚氛围，近日，河津
市城区街道紫北社
区联合河津市体育
发展中心，在辖区
举 办 了 趣 味 运 动
会。

此次运动会设置了一分钟跳
绳、“五人六足”等比赛项目，吸引了
众多居民报名参加。赛场上，参赛
选手热情高涨、配合默契，充分展示
自己的技能，现场气氛融洽而热烈，
加油声、呐喊声此起彼伏。

运动会间隙，社区居民表演了

健身操等节目（上图）。活动结束
时，社区为每项比赛决出的冠、亚、
季军颁发了奖品。

该社区负责人表示，此次运动
会拉近了邻里关系，调动了辖区居
民的健身热情。下一步，社区将持
续开展文体活动，让居民享受运动
带来的快乐。

河津市紫北社区

趣味运动会乐享快乐

手机尾号为 4777 的市民询
问：2017年在运城市区买房时，我
没有公积金账户，当时媳妇单位刚
给她办了公积金手续，因公积金账
户上的钱不足，没有办理公积金贷
款，而是在银行办理了商业贷款。
现在可否将商业贷款转为公积金贷

款？
运城市住房管理中心工作人员

答复：只要是 9 月 30 日前在我市
购房、持续缴纳住房公积金且办理
本地商业银行个人住房贷款的职
工，可以办理商转公手续。

记者 李爽

可否办理商转公

盐湖区北城街道新丰花园社区
一居民反映：进出小区需经过新冯
大道，这条路上有几盏路灯不亮，附
近的居民夜间出行不方便。

新丰花园社区工作人员答复：

新冯大道属附近村庄管辖，需要北
城街道协调。

北城街道工作人员答复：很快
联系新冯大道所属的村委会，解决
路灯不亮问题。 记者 李爽

路灯不亮
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▲“法官联络站”揭牌仪式现场


